UNA, DEL SEN. JUAN BUENO TORIO, CON LA QUE REMITE EL INFORME DE SU PARTICIPACIÓN EN LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA Y MINAS DEL PARLAMENTO LATINOAMERICANO PARLATINO, CELEBRADA EN MONTEVIDEO, URUGUAY, DEL 10 AL 13 DE NOVIEMBRE DE 2010.

México Distrito Federal a 16 de Febrero de 2011

SEN. MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA PRESIDENTE DEL SENADO DE LA REPÚBLICA PRESENTE.

Senador Presidente:

Me permito hacerle llegar el informe correspondiente a la comisión que me fue conferida para asistir a la celebración de la Reunión de la Comisión de Energía y Minas del Parlamento Latinoamericano Parlatino en Montevideo, Uruguay, del 10 al 13 de noviembre de 2010.

Al mismo tiempo aprovecho la ocasión para enviarle un cordial saludo.

Atentamente,

Reunión Conjunta de las Comisiones de Energía y Minas, Comisión de Servicios Publicos, Defensa del Usuario y el Consumidor

Montevideo, Uruguay, 10, 11 y 12 de noviembre de 2010

AGENDA PROVISORIA COMENTADA

1.- Adopción de la Agenda

2.- Acta

En la ciudad de Montevideo, el día 10 de noviembre de 2010, en la Antesala de la Cámara de Senadores, a la hora diez, se realiza la ceremonia de inauguración de la reunión conjunta de las Comisiones de Energía y Minas, de Servicios Públicos, Defensa del Usuario y el Consumidor y de Agricultura, Ganadería y Pesca, con la presencia del señor Presidente de la Asamblea General y del Senado de la República Oriental de Uruguay, Contador Danilo Astori, la señora Presidenta de la Cámara de Diputados, Maestra Ivonne Passada, y el Vicepresidente del PARLATINO por Uruguay Senador Carlos Baráibar.

3.- Primer día de sesiones

El señor Presidente de la Comisión de Energía y Presidente de esta sesión conjunta, Manuel Rojas de Chile, hace uso de la palabra dando la bienvenida a los señores legisladores y solicita que cada legislador se presente.

a) Transporte y Energía en Uruguay 2008 – 2030

El Ing. Pablo Caldeiro se refiere a la experiencia uruguaya en materia energética en lo que tiene que ver con el transporte tanto privado como público y del uso y aprovechamiento de la energía en sus distintas facetas. Explica la matriz energética del país y el uso que se hace de ella y los planes de futuro.

Luego de la exposición del Ing. Caldeiro, el Presidente abre una ronda de preguntas, varios señores legisladores hacen comentarios sobre las realidades en sus propios países y aportan las experiencias nacionales.

b)Ejemplos Prácticos de eficiencia en el Transporte

Cr. Fernando Barcia, Gerente General de la empresa CUTCSA, en la presentación analiza el sistema del transporte público de pasajeros en Montevideo y Área Metropolitana, el funcionamiento de la empresa, los distintos modos de ahorro energético, los combustibles alternativos y los trabajos en responsabilidad social.

4.- Segundo día de sesiones

a) Desarrollo de los Biocombustibles en Uruguay

El Ing. Leonardo De León menciona la experiencia en la producción de agrocombustibles, los cuales pueden ser un factor que mitigue la crisis energética que se avecina. La planta de biodiesel tiene la posibilidad de industrializar distintos aceites de distintas materias primas.

Podemos industrializar a partir de girasol, colza, soja y cebo vacuno. Nuestra prioridad es el girasol porque es una materia prima con un potencial de producción de aceite muy importante y una harina de muy buena calidad.

b) Generación de Energía Renovable a partir de Biomasa

El Ing. Jorge Martínez expone el proyecto para generar electricidad, 10 megavatios hora, a partir de la quema de cáscara de arroz, energía que se empleará en el trabajo de Arrozur permitiéndole elevar su capacidad de producción de 90.000 a 160.000 toneladas al año. Por otra parte se invirtió en los molinos en dispositivos de control de calidad con equipos de selección electrónica de granos, algo que les permite poder acceder a los mercados más exigentes.

6.- Tercer día de sesiones

a) Matriz Energética

El Ing. Ramón Méndez habla sobre el deterioro del medio ambiente, el cambio climático, el calentamiento global y las emisiones de carbono vienen vulnerando la complacencia respecto de la matriz energética prevaleciente. La volatilidad de los precios del petróleo y su eventual escasez también han provocado un cambio de perspectiva en cuyo contexto el petróleo abandone eventualmente su lugar de preeminencia.

No obstante, los combustibles fósiles seguirán manteniendo el predominio en la matriz energética mundial durante los próximos 15 años, las fuentes renovables se volverían relevantes en un horizonte de 30-40 años.

7.- Clausura

Preside el señor Diputado de Chile, Manuel Rojas.

Actúan en Secretaría los funcionarios de la Cámara de Senadores de Uruguay, Vladimir De Bellis y María Rinaldi.

Abierto el acto el señor Presidente de la Comisión agradece la presencia de los integrantes de la Comisión y señala que el objetivo de ésta, es el estudio de cómo se puede diversificar las matrices energéticas respetando

el medio ambiente en los países latinoamericanos.

8.- Conclusiones

- Próxima sesión de la Comisión de Energía y Minas del Parlatino se desarrollara a fines del mes de marzo o a principios de abril del año 2011 en Aruba.
- Temática evaluación de la acción legislativa del quehacer energético de cada país integrante del Parlatino (coloquio de legislación comparada).
- Agendar en las próximas reuniones el tema:"La Minería", su desarrollo, seguridad, carga impositiva y
 el factor cierre de faenas. Así como el análisis del impacto que generó el rescate de los 33 mineros en
 Chile y sus consecuencias en el desarrollo minero en ese país.
- Tomar la invitación planteada por el Diputado Roberto Lorenzano de El Salvador, para que se considere su país para una sesión de la Comisión de Energía y Minas para ver y analizar el tema:"Experiencia Geotérmica en el Desarrollo Energético".
- Agradecer y considerar la propuesta del Senador Luis Wagner de Paraguay para que dicho país sea considerado como sede de una de las sesiones del próximo año del trabajo legislativo de la Comisión de Energía y Minas, tomando en consideración que de fallar una de las propuestas anteriores, especialmente Aruba, sería Paraguay donde se desarrollaría el coloquio legislativo.